

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PVEM PRETENDE QUE ALCALDES SE SEPAREN DE SU ENCARGO PARA CONTENDER

El Dirigente del Partido Verde en Querétaro entregó al Coordinador de este mismo partido en la 59 Legislatura Jorge Herrera Martínez observaciones al Proyecto de Reforma a la Ley Electoral, quien a su vez las hará llegar a los demás coordinadores de fracciones y grupos legislativos de Morena, PAN, PRI, PES y Querétaro Independiente, referente a la postura de este instituto político en el Artículo 14 de que los alcaldes deben separarse del cargo para contender. Dentro del paquete de observaciones el Dirigente Estatal, argumenta que en la propuesta de Reforma al Artículo 14 refiere al requisito para las postulaciones, proponiendo que para el caso de quienes integren los Ayuntamientos, estos podrán optar por separarse de sus funciones. Precisa que este supuesto, específicamente para el caso de los Presidentes Municipales, estos son titulares del Poder Ejecutivo, es decir, disponen de recurso público a ejecutar, mismo que como su nombre lo indica, lo hace mediante programas, acciones y obras entre muchos otros, que pueden ser utilizados en este lapso en beneficio de un partido, coalición o de su propia candidatura que representen. Precisa que al exceptuar a los titulares del Poder Ejecutivo municipal del deber de separarse del cargo con la antelación debida para poder contender por otro o por el mismo cargo, se lesionan los principios de igualdad. De igual manera la justificación que expresan en el proyecto con base a que la separación podría generar problemas de funcionalidad y de gobernabilidad, “no basta para sustentar la modificación en comento, ya que una administración municipal está compuesta por una estructura orgánica firme y en caso contrario, entonces estaríamos hablando de que se trata de un candidato que no ejerció el puesto de manera idónea”. Por otra parte, señala que en el Artículo 78 el titular de la Secretaría Ejecutiva del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, podrá autorizar el cambio de adscripción de Consejerías como auxiliares en Consejos distintos al de su adscripción, es decir, ya no se hará mediante Consejo, sino de mutuo propio del Secretario Ejecutivo, por lo que se trata de una medida arbitraria que aunque se pretende justificarla en base a que dichos cambios obedecerían por mera funcionalidad en el proceso electoral, en la práctica pueda distorsionarse el objetivo. Y finalmente, Ricardo Astudillo precisa en el documento de observaciones que el Artículo 141 dado que se reduce el periodo electoral, se afecta también el plazo para presentar la carta intención para una candidatura común. La propuesta del Partido Verde es que dicho plazo siga como hasta ahora, es decir, que la carta intención tenga como límite de entrega el inicio de campaña y no como se propone en el inicio de precampaña. (DQ 9)

<https://informativodequeretaro.com/pvem-pretende-que-alcaldes-se-separen-de-su-encargo-para-contender/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2019/11/20/entrega-partido-verde-a-legislatura-observaciones-a-ley-electoral/>

<http://vozimparcial.com.mx/2019/11/20/entrega-partido-verde-qro-a-legislatura-observaciones-a-ley-electoral-alcaldes-deben-separarse-del-cargo-para-contender/69091/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

CEN DEL PRI FORMALIZA DESTITUCIÓN DE LÍDER ESTATAL

El Comité Ejecutivo Nacional del PRI formalizó ayer por la noche la destitución del dirigente estatal de este instituto político, Juan José Ruiz, quien fue electo en abril de 2017 y su periodo estatutario concluiría hasta 2021.

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 2019

La resolución del CEN priista que encabeza Alejandro Moreno, se dio a conocer a través de la página web del tricolor. (EUQ, Q)

MORENA

INICIA PROCESO PARA DIRIGENCIA DE MORENA

Por Domingo Valdez

El secretario general de Morena en funciones de presidente en el estado, Jesús Méndez Aguilar, dijo que para la elección de la nueva dirigencia estatal del partido (en medio año), los aspirantes tendrán que renunciar a sus cargos dentro del grupo político o un mes antes de la elección, sin funcionarios públicos. (EUQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: FRENAN A GASOLINERÍAS POR IRREGULARIDADES

Durante los meses de enero a septiembre de este año, la Procuraduría Federal del Consumidor ha inmovilizado en el estado de Querétaro 38 mangueras por incumplimiento a la norma Oficial Mexicana 05. (DQ, principal)

N: RECONOCIMIENTO

Luego de recibir el galardón como empresario del año de manos del gobernador, Rafael Roiz convocó a todos los galardonados a mantener la unidad en beneficio de Querétaro como una sociedad unida y de progreso. (N, principal)

AM: SINGAPUR VE SINERGIA CON ALIANZA BAJÍO

Los gobernadores de los cinco estados que componen la Alianza Centro-Bajío- Occidente sostuvieron una reunión en la Ciudad de México con el primer ministro de Singapur, Lee Hsien Loong, en la cual compartieron las experiencias exitosas del país de Oriente. (AM, principal)

EUQ: CONAGO PUEDE ANALIZAR CASO DE PIEDRA, DICE FDS

Con diálogo puede evitarse una crisis política en el país, afirmó el gobernador Francisco Domínguez, quien recordó que está a la espera de una nueva reunión con el presidente de México. (EUQ, principal)

CQRO: TIEMPO DE AISLAMIENTO QUEDÓ ATRÁS: GOBERNADOR ANTE PRIMER MINISTRO DE SINGAPUR

Al participar en la comida ofrecida por el SRE de México, Marcelo Ebrard Casaubón, al primer ministro de Singapur, Lee Hsien Long, el gobernador Francisco Domínguez destacó que los mexicanos son defensores de un mundo sin barreras con libertad para decidir, progresar, invertir y comerciar. (CQRO, principal)

PA: ¡REMOCIÓN INMEDIATA!

Un acuerdo del CEN del PRI, firmado por su dirigente nacional, Alejandro Moreno ordena la remoción inmediata de su presidente en Querétaro Juan José Ruíz al que acusa haber obstaculizado de manera sistemática la realización de la auditoría ordenada por el Comité Ejecutivo Nacional. (PA, principal)

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 2019

PODER EJECUTIVO

ENTREGA FDS PREMIO AL MÉRITO EMPRESARIAL 2019

El gobernador Francisco Domínguez llevó a cabo la entrega del Premio al Mérito Empresarial 2019 en las categorías de competitividad, comercio exterior, responsabilidad social, ciencia y tecnología, así como sustentabilidad y medio ambiente. (DQ, AM, EUQ, CQRO)

OTORGAN PREMIO DE CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN

El proyecto de la empresa Presas Bajo Tierra S.A de C. V. enfocado a resolver la problemática de abastecimiento de agua en comunidades marginadas recibió el Premio de Ciencia, Tecnología e Innovación de este año, que se entregó en el marco del Premio al Mérito Empresarial 2019, en la modalidad de “Emprendimiento”. (N)

‘PANCHO’ BUSCARÁ MÁS INVERSIÓN EXTRANJERA

Por Khalid Osorio

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, dijo que seguirá con una estrategia ‘agresiva’ para atraer inversiones de todo el mundo al estado; destacó la posición de Querétaro como el productor número uno de autopartes en el país y uno de los principales destinos de la inversión aeroespacial en el mundo. (AM)

SE REÚNE FDS CON LEE HSIEN PRIMER MINISTRO DE SINGAPUR

Francisco Domínguez, presidente la CONAGO, participó en la comida que el canciller Marcelo Ebrard ofreció al Primer Ministro de Singapur, Lee Hsien Long, donde subrayó que somos defensores de un mundo sin barreras. (DQ, N)

REUNIÓN CON AMLO PARA TRATAR DIFERENCIAS POLÍTICAS: FDS

La reunión que busca el gobernador Francisco Domínguez con el presidente permitirá ayudará a aclarar diferencias, sobre todo en temas como el nombramiento de la presidenta de la CNDH, Rosario Ibarra Piedra. (N)

SE REINCORPORA JOSÉ LUIS AGUILERA AL GOBIERNO ESTATAL: PANCHO

El gobernador Francisco Domínguez confirmó que el exsecretario del trabajo estatal, José Luis Aguilera Rico, se reincorporará a laborar al Gobierno del Estado. Esto luego de que la Secretaría de la Contraloría Estatal dio a conocer que no hubo elementos para iniciar un procedimiento administrativo en contra del exfuncionario, por supuestos actos de corrupción con un sindicato. (DQ, N, EUQ, CQRO)

IQT PRESENTA EL TAXÍMETRO DIGITAL QROTAXI

A partir de este mes, el taxímetro digital Qrotaxi comenzó a operar en más de 4 mil 200 automóviles de transporte de pasajeros que prestan servicio en la Zona Metropolitana de Querétaro, informó el director del IQT, Alejandro López, durante la presentación de dicha herramienta. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO)

FALTAN 900 TAXIS DE IMPLEMENTAR EL “TAXÍMETRO”

La flota vehicular de taxis en la ZM de Querétaro es de 5 mil 148 unidades, de los cuales 4 mil 200 ya cuentan con la aplicación Qro Taxim es decir faltan alrededor de 900 que no tienen el taxímetro y el Código QR, lo que representa menos del 20%. Este ultimado se coloca en el parabrisas y en las dos ventanillas traseras. Así lo informó Alejandro López, director del IQT, quien precisó al estar colocado el QR en las ventanillas permite al usuario obtener información y compartir el recorrido a través de cualquier aplicación. (N)

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 2019

SANTA MARÍA, MENCHACA Y SAN JOSÉ EL ALTO DONDE MÁS ASALTAN A TAXISTAS

Santa María, Santa Mónica segunda sección, Menchaca, Peñuelas y San José El Alto, son las colonias donde mayores problemas de seguridad enfrentan los taxistas por las noches, sobre todo cuando regresan después de haber dejado al pasaje, informó el taxista Enrique Rodríguez, quien agregó que en promedio cada semana ocurren tres a cuatro asaltos. (N)

AERÓDROMO OPERA VUELOS CHÁRTER: MARCO DEL PRETE

A casi dos años de la inauguración del Aeródromo del municipio de Jalpan de Serra, el secretario de SEDESU Marco Antonio del Prete Tercero indicó está en correcto funcionamiento y está en vía de desarrollo. (DQ)

ANUNCIA SEJUVE EL PROYECTO “NÚCLEO”

Por Diego Rivera

Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE, aseguró que desde la dependencia que encabeza trabaja en la prevención del suicidio, por lo que el proyecto Núcleo, que abrirá sus puertas la próxima semana contará con consultorios de psicología, un despacho exclusivo para la línea “de joven a joven” y se buscará además las plataformas digitales necesarias para llevar a otra dimensión la atención a los y las jóvenes. (N)

PREMIAN A INVESTIGADORES EN TRASPLANTES

La SESEQ, a través del Centro Estatal de Trasplantes de Querétaro, llevó a cabo la ceremonia de premiación de los trabajos de investigación ganadores en la mesa de Cirugía, Donación y Trasplantes, del 5° Foro Estatal de Investigación en Salud 2019. (AM)

PODER LEGISLATIVO

CONVOCA CONNIE A FORO SOBRE EMPODERAMIENTO DE LA MUJER

Por Sergio Venegas

Bajo el lema “la vida es mujer, tienen nombre, tu rostro y tu voz” el Partido Querétaro Independiente, dirigido por Connie Herrera, convoca a un foro de empoderamiento femenino que celebrará el próximo martes 26 en el Club de Industriales para abordar temas de política, salud y economía. (PA)

QUE ELSA MÉNDEZ NO HA SIDO NOTIFICADA

Por Mercedes Rosales

Aún no ha sido turnada al Congreso del Estado, la notificación sobre la resolución que emitió Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre la propaganda personalizada de la que incurrió la legisladora de PES, Elsa Méndez, así lo explicó la presidenta de la Mesa Directiva, Verónica Hernández Flores. (DQ)

MUNICIPIOS

ALCALDES NO ACEPTARÁN A PRESIDENTA DE LA CNDH

La ANAC adopta la postura del gobernador de que no aceptará las recomendaciones de la CNDH bajo la presidenta de Rosario Piedra, aseguró el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava. (DQ, AM)

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 2019

ENTREGÓ DIF ESTATAL AYUDAS FUNCIONALES CON EL APOYO DE LA BENEFICENCIA PÚBLICA

La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal, Karina Castro, en compañía de Eleamor Hernández Bustos, Directora General del DIF Estatal, entregó apoyos funcionales consistentes en sillas de ruedas, andaderas, bastones, muletas, auxiliares auditivos, lentes de armazón y prótesis dentales de acrílico removible, otorgados con el apoyo de la Administración del Patrimonio de la Beneficencia Pública. (DQ, N, PA)

VIOLENCIA DE GÉNERO, EN LA AGENDA NACIONAL DE SEGURIDAD

Justicia cívica, investigación y violencia de género son los temas en los que el municipio de Querétaro -junto con los miembros de la Coordinación Regional Occidente de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública y gobierno federal- deberá trabajar en estrategias para mejorar las condiciones de seguridad, informó el presidente municipal de la capital, Luis Bernardo Nava. (DQ, N, EUQ, CQRO)

LUIS NAVA RESPONDE AL PRESIDENTE

Por Montserrat Márquez

Luis Bernardo Nava, presidente municipal de Querétaro, agradeció el calificativo de conservadores emitido por parte del presidente de la República, a quienes estén de acuerdo con el respecto a las normativas de las Instituciones autónomas como es la CNDH. Lo anterior al permitir que se eligiera a Rosario Piedra como ombudsperson de la CNDH, y que ella declarará que no va a renunciar a su militancia en Morena, porque no afecta con sus nuevas labores. (EUQ)

ENTREGA LBN ARCO TECHO EN SAN PEDRO MARTIR

Cómo parte del compromiso de apoyar a la educación a través de la mejora de infraestructura, el alcalde Luis Bernardo Nava entregó arco techo para la cancha de usos múltiples de la Secundaria Técnica no. 37 "Octavio Paz", en la colonia San Pedro Mártir, que mejorara las condiciones de estudios para más de 820 alumnos. (N)

ENCUESTA DE SEGURIDAD NO ES CLARA: LUIS NAVA

Por Verónica Ruíz

Tras considerar que la metodología del Ranking Mitofsky recién publicado, no es clara, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, reconoció que la seguridad nacional impacta en la percepción de los queretanos. (DQ)

COLABORARÁ QUERÉTARO CON LA FEDERACIÓN PARA ATENDER EXTORSIONES

Por Gonzalo Flores

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, dio a conocer que la capital se sumó a la estrategia nacional de seguridad contra las extorsiones y a la cruzada del programa nacional para la atención de adicciones. (AM)

EN CAPITAL, RECAUDAN 1.6 MDP POR SANCIONES

Por Gonzalo Flores

Alrededor de un millón 600 mil pesos es lo que ha ingresado a la hacienda municipal capitalina por concepto de pago de sanciones de constructoras al incumplir fechas de entrega de diversas obras, tanto de 2018 como de 2019, informó la titular de la Secretaría de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Oriana López Castillo. (AM)

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 2019

RECORDARÁN A PIONERO QUERETANO DEL CINE CONSERVATORIO

Con el objetivo de activar la 'memoria' de la ciudad de Querétaro, así como recordar a los personajes que han tenido un rol en el desarrollo de la historia y de las artes del país, se realizará hoy el conversatorio y proyección de 'Miguel Ruiz Moncada, pionero del cine en México', en la Cineteca Rosalío Solano a las 17:00 horas, cuya entrada será libre. (AM)

DESFILAN MÁS DE 2 MIL MARQUESINOS POR LA REVOLUCIÓN MEXICANA

Aproximadamente 2 mil marquesinos desfilaron sobre la Av. Emiliano Zapata para conmemorar el aniversario número 109 de la Revolución Mexicana, recorrido que fue encabezado por el presidente municipal, Enrique Vega Carriles. Seguido de la banda de guerra y la escolta de la policía municipal, se alinearon los contingentes de los más pequeños, que con su uniforme de deportes de su respectivo jardín preescolar o con su vestimenta de Adelita o de charros enternecieron a los asistentes con sus tablas rítmicas y bailables. (AM, EUQ, PA)

SUPERVISA ROBERTO SOSA OBRA EN UNIDAD DEPORTIVA CANDILES Y ENTREGA REHABILITACIÓN DE ACCESO A VALLE DIAMANTE

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, encabezó la supervisión de Obras en la Unidad Deportiva Candiles y la entrega de la obra de rehabilitación de acceso a la colonia Valle Diamante, en la que se hizo una inversión de 2.5 millones de pesos. (DQ, EUQ, PA)

SUBE TRÁNSITO EN EL SURPONIENTE: SOSA

Por Montserrat Márquez

En un mes se registró un incremento de más de 10 mil vehículos sobre el Libramiento Surponiente, esto debido a la rehabilitación que realizó la delegación de la SCT, informó el edil de Corregidora, Roberto Sosa. (EUQ)

ENSEÑAN A NIÑOS A CUIDAR EL PLANETA CON UN SIMULADOR

Alumnos de educación básica participaron en el proyecto de creación de un sistema de simulación Fenómenos Climáticos, desarrollado por estudiantes de la Ingeniería en Arquitectura de Software de la UTC para generar conciencia entre los niños sobre el cuidado del medioambiente. (AM)

REALIZA EN EL TEQUISQUIAPAN DESFILE CONMEMORATIVO AL 109 ANIVERSARIO DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

El presidente municipal de Tequisquiapan Toño Mejía Lira encabezó el acto Cívico y conmemorativo al 109 aniversario de la revolución mexicana en donde participaron instituciones educativas y dependencias de gobierno en este colorido evento. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO, ENTRE LOS ESTADOS CON MENOR PRECIO Y MAYOR OFERTA DE VIVIENDA

Querétaro, quinto estado con mayor oferta de vivienda por internet en México. De acuerdo con el registro de propiedades de Vivanuncios, el portal inmobiliario de eBay, al cierre del primer trimestre del 2019, Querétaro se ubicó como el quinto estado con mayor oferta de vivienda en venta por internet en México. (DQ, AM)

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 2019

QUERÉTARO, 5º. LUGAR CON MAYOR OFERTA DE VIVIENDA EN LÍNEA

La entidad es la quinta a nivel nacional en ofertar casas mediante internet, con más de 12 mil inmuebles en venta y renta, con terrenos, casas y departamentos que principalmente están en la capital, San Juan de Río, Corregidora y Tequisquiapan. Esta cifra se dio en el contexto de un evento de promoción para la venta de casas, en donde además resaltó el hecho que Juriquilla y el municipio de Corregidora son las zonas que más demanda tienen entre quienes buscan una casa. (EUQ)

CONSTRUIRÁN 1,000 VIVIENDAS EN 2020

Con la construcción de mil viviendas en el municipio de Corregidora arrancará el programa piloto de vivienda social del estado de Querétaro, anunció el presidente de la CANADEVI, Ricardo Torres Juárez. (DQ)

CANADEVI ADVIERTE UNA SOBRE OFERTA DE VIVIENDA

Es tiempo de comprar una casa en Querétaro, ante una sobreoferta que tardará en ajustarse de seis a nueve meses, sostuvo Ricardo Torres, presidente de la Canadevi. Expuso que en la entidad se programó vender unas 26 mil viviendas nuevas, pero en lo que va de 2019 se colocaron unas 20 mil 500. (EUQ)

RETRASO EN APROBACIÓN DEL PEF PUEDE OBSTACULIZAR GESTIÓN ESTATAL: RECTORA

Por Esmeralda Trueba

Si bien, hasta ahora, el retraso en la aprobación del PEF 2020 en la Cámara de Diputados a nivel federal no ha afectado a la UAQ, la rectora Teresa García, expuso que, de continuar con esta falta de acuerdos, se podrían obstaculizar las gestiones de esta institución para el presupuesto estatal. (CQRO)

FACEBOOK, VÍA DE ENGANCHE PARA LA TRATA DE PERSONAS

Actualmente, en México, la principal plataforma de enganche para la trata de personas es Facebook y el delito se da mediante relaciones engañosas con promesas falsas de enamoramiento; así lo dio a conocer Mario Cordero, analista de la sociedad civil en la UNODC, por sus siglas en inglés, quien, en el marco de las acciones que está impulsando el LUSC de la UAQ, presentó un panorama nacional sobre la comisión de este delito. (CQRO)

DESCONOCER A TITULAR DE LA CNDH, PROTESTA ARRIESGADA: TERESA GARCÍA GASCA

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, calificó como una “manifestación arriesgada” el desconocimiento de la titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra, anunciada por gobernadores y alcaldes del Partido Acción Nacional. (N, EUQ)

EMOTIVA DESPEDIDA DE MONS. FAUSTINO ARMENDÁRIZ JIMÉNEZ

Fieles católicos de la Diócesis de Querétaro se dieron cita en el AIQ, para despedir a Monseñor Faustino Armendáriz Jiménez, previo a que arribara su vuelo a Durango. (N)

RECONOCEN A OFICIALES DE LA 17 ZONA MILITAR

Como parte de la ceremonia de imposición de ascensos y condecoraciones, la SEDENA; reconoció a cuatro jefes y seis oficiales de armas y servicios adscritos a la 17 Zona Militar que ascenderán al rango inmediato superior. (DQ, N, EUQ)

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 2019

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “MUJERES”

Por Adán Olvera

De acuerdo con el secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, de enero a septiembre 2019 en el estado de Querétaro han ocurrido 6 feminicidios. Por cada 100 mil mujeres en la entidad, 0.53 se encuentran expuestas a delitos de este tipo. En tanto, las mujeres de 18 años o más son el grupo de edad más vulnerable ante estos actos. En cuanto a las llamadas de emergencia relacionadas con incidentes de violencia contra la mujer, a nivel nacional, se han realizado 140 mil 503, de las cuales, 3 mil 853 corresponden a Querétaro. En las incidencias de violencia familiar, la entidad se encuentra en el sector de los estados más afectados, con mil 354 llamadas de emergencia por este tipo de maltrato. De las cuales, 3 mil 853 corresponden a Querétaro. En las incidencias de violencia familiar, Querétaro se encuentra entre los estados más afectados. Erradicar la violencia contra la mujer en un reto enorme y un lastre penoso que tenemos como nación, la educación y la formación desde la familia ha dejado una terrible herencia a decenas de niños y jóvenes. Soy de los creyentes que la violencia hacia las mujeres es producto de una aberrante costumbre de hace muchos años y que posteriormente se le quitó esa situación de costumbre para convertirse en una situación de educación y de falta de sensibilidad de las personas. El machismo se convirtió en ideología y pretende una superioridad, no sé si por ignorancia o por efectivamente los hombres pretendían dominar al llamado sexo débil y de ahí los años se encargaron de convertir esto en una violencia que a veces no parece tener freno. No puede dejarse de lado la lucha en contra de la violencia hacia la mujer, es algo que no podemos ignorar. DE REBOTE. Los taxistas tradicionales tienen una herramienta digital y moderna para hacerle frente a la competencia desleal, como ellos les llaman a las plataformas digitales, ya están en la misma cancha y ahora les toca mejorar el servicio. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

Criminal. Verdaderamente resulta criminal dejar la responsabilidad del transporte de personal a jóvenes inexpertos e irresponsables. Ayer otra brutalidad provocó que el tren se llevara una unidad, que por fortuna iba sin pasajeros, sí no, estaríamos narrando otra tragedia, como la de SJR. (N)

ASTERISCOS

Jiménez suena para la Coparmex nacional

La presidencia nacional de Coparmex cambiará en un año y ya comienzan a escucharse diversos nombres para reemplazar a Gustavo de Hoyos. Con fuerza suena Lorena Jiménez, a quien catalogan como una empresaria ejemplar que podría llevar las riendas del sector patronal nacional de manera correcta. Allanan camino a la industria de la animación. La negociación de la Sedesu con empresas de la industria de la animación va por buen camino. A principios de 2020, dos empresas extranjeras de este sector podrían instalar estudios en el estado, por lo que se podría potenciar a Querétaro como uno de los pioneros en recibir inversiones enfocadas en esta industria. Madruga en San Lázaro. Por ahí anda el rumor que hoy los diputados tratarán de madrugarse a los campesinos para reanudar la sesión del 6 de noviembre en una sede alterna, de la que, hasta el cierre de esta edición, aún no se tenía conocimiento cuál sería. Hoy sabremos si se trató de un borregazo o sacarán el colmillo los morenistas para sacar adelante el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2020. (AM)

BAJO RESERVA

Pancho reconoce el trabajo de AMLO y su equipo. Nos comentan que ayer estuvo en la Ciudad de México el gobernador Francisco Domínguez Servién. Se le vio de buen humor y bromeando con el canciller mexicano,

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 2019

Marcelo Ebrard Casaubón. Ambos, junto con otros gobernadores, participaron en la comida que se le ofreció al primer ministro de Singapur, Lee Hsien Long. El mandatario queretano, nos dicen, aprovechó el evento para reiterar su voluntad de trabajar con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, lo que refrenda, nos dicen, la buena relación que lleva con el presidente, a pesar de que ambos militan en partidos políticos diferentes, como es el PAN y Morena, que constantemente están en confrontación por sus diferencias ideológicas. La apelación, última esperanza de Juan José Ruiz. De nada sirvieron sus comentarios en redes sociales. De nada sirvieron las entrevistas que dio a diferentes medios, Juan José Ruiz dejó de ser líder estatal del PRI por orden del CEN de ese instituto político. Pese a ello, hay una esperanza aún para Ruiz, quien podría apelar la decisión, aunque nos dicen que en el PRI respiran aliviados, pues no eran pocos los inconformes con la gestión de Juan José al frente del tricolor, quien en la entidad actualmente es tercera fuerza política. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Acéfala, sede episcopal en Querétaro. “Hoy ha sido retirado el escudo episcopal de Mons. Faustino Armendáriz Jiménez, IX Obispo de Querétaro y ahora Arzobispo de Durango, quedando la Sede vacante, a la espera de un nuevo Pastor que ocupe la Cátedra sagrada. #CatedraldeQuerétaro” (sic), publicó en Facebook la Diócesis de Querétaro; es que ayer -finalmente- Armendáriz Jiménez dejó Querétaro y se trasladó a la Arquidiócesis de Durango. Antes de su partida, la diócesis publicó en Facebook un video en el que el ahora arzobispo -a bordo de un avión King Air privado- se despidió del estado: “Ya vamos en camino a Durango, sabiendo que nos guía el Señor y que es voluntad de Dios lo que estamos haciendo (...) Gracias a Querétaro, por todo su apoyo, por todo este camino que hemos recorrido juntos; que el Señor los bendiga y siga fortaleciendo los caminos de la misión, de la peregrinación y de la evangelización. Gracias a Nuestra Señora de los Dolores de Soriano, que es la que nos acompañará siempre en el corazón”. Otra lluvia de amparos. Que si bien la nueva Ley de Austeridad Republicana ataca excesos en el gasto público (derroches en agua, luz y servicios de telefonía, y otros gastos de oficina innecesarios), también pone en juego la situación laboral de miles de servidores públicos y contiene aspectos inconstitucionales, acusó Mauricio Kuri, por lo que los senadores del PAN la impugnarán ante la corte. Aseguró, además, que ayer 5 mil 777 empleados federales recurrieron al amparo. “Por ejemplo, se ordena a los empleados de gobierno un veto de 10 años para poder trabajar en la iniciativa privada, la reducción y tope de su salario y la eliminación de prestaciones”, señaló. No le gustó el rechazo a la rectora. Que la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, consideró “apresurada” la postura de panistas al rechazar a la titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), a pesar de las inconformidades que generó su elección. “Me parece una manifestación arriesgada (...) si bien es cierto que los mecanismos de la designación no han sido los correctos o adecuados, me parece que hay que abrir los canales de diálogo y no cerrarlos antes de tiempo”. (CQRO)

FUEGO AMIGO / SEGURIDAD

Más Vigilancia. PoEs hicieron mayor presencia en las calles del Centro Histórico durante los días del puentazo de la Revolución Mexicana una previsión de posibles robos a comercios o al nutrido turismo que nos visita por estas fechas. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

El Buen Juez por su casa empieza. Está pendiente la elección por parte del Congreso Local de los nuevos magistrados o magistradas del TSJ del Estado de Querétaro en sustitución de Celia Maya García y Consuelo Rosillo Garfias. Se asegura que por lo menos una de las posiciones será para alguien de casa, luego de la llegada del ex diputado federal Braulio Guerra Urbiola. (PA 1)

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 2019

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Confrontación Pancho - AMLO Rumbo al 21. Especulaciones. En los últimos días, los enterados ven algunas señales que reflejarían un rompimiento entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y la Asociación Nacional de Gobernadores del Acción Nacional, encabezada de facto por el queretano Francisco Domínguez Servién. Todo inició el pasado 12 de noviembre, cuando vía Twitter, los mandatarios del PAN felicitaron a sus senadores por la “valiente postura con respecto al fraude en la elección” de la presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra. Ese mismo día, también en redes, criticaron el “atropello de Morena con respecto al nombramiento de la presidenta de la CNDH”. Luego vendría lo que se interpretó -no sin razón- como un distanciamiento con López Obrador. En Twitter, los gobernadores de Acción Nacional señalaron que “la elección de la titular de la CNDH es una clara violación a la Constitución y a los Tratados Internacionales...”. “No reconocemos ni reconoceremos la autoridad de quien es producto de un fraude”. A ello se sumó la declaratoria personal de Francisco Domínguez, presidente de la Conago, en el sentido de que su gobierno no acatará ninguna recomendación emitida por Piedra Ibarra. El queretano no tuvo que ir muy lejos por la respuesta. Desde Palacio Nacional, AMLO reviró: “Imagínese para un conservador el que esté una hija de doña Rosario en la CNDH; les molesta, pero se me hace un exceso, es un acto de intolerancia, de falta de respeto, porque detrás de esa postura, no hablo del gobernador FDS sino del pensamiento conservador, esta es una actitud revanchista” Y remató: “Están en su derecho, son libres; yo pienso que fue un cambio de fondo el que una afectada por violación de derechos humanos, una mujer que padeció la desaparición de su hermano, presida la comisión de derechos humanos es algo extraordinario”. También el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, criticó la postura de los mandatarios del PAN. Hasta ahí todo hubiera quedado en un choque más entre las posturas de izquierdas y derechas. Pero como en la actual administración federal los viejos mecanismos del PRI parecen haber revivido, el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo, informó que hay una investigación en curso contra “ex gobernadores”, por presunto lavado de dinero. Es decir, patada y trompón. “Seguimos trabajando también en la revisión respecto a eventuales casos, o posibles casos de lavado de dinero relacionados con gobernadores y ex gobernadores y vamos a seguir con esa línea “. Es decir, no recuerdo un antecedente de investigaciones contra uno o varios gobernadores en funciones, por presunto lavado de dinero ni algún otro delito. A la declaración del queretano Santiago Nieto, se sumó la demanda del gobernador morenista de Baja California, Jaime Bonilla, contra su antecesor, el panista Kiko Vega, quien habría defraudado al gobierno estatal por más de 60 millones de pesos. Estamos ante la judicialización de la política y los gobernantes. Porque hasta hace poco, se procedía contra mandatarios una vez que dejaban el cargo. Hay decenas de ejemplos. Pero con lo declarado por Santiago Nieto, en caso de que se proceda contra algún gobernador, estaríamos ante una situación inédita. Ir por algún virrey en funciones, es algo inimaginable hasta hoy. Sobre este tema, vale la pena recordar que, en el caso de Querétaro, el gobernador Domínguez y gente de su primer círculo político y financiero, han sido investigados por presuntamente haber recibido recursos con fines electorales, provenientes del empresario Antonio Rico Rico, hoy preso en el Reclusorio Norte, acusado de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita en transacciones financieras. No pasará mucho tiempo para que saber por dónde iban las declaraciones de Santiago Nieto, que pusieron en el mismo nivel a gobernadores, ex gobernadores y ex secretarios del gobierno de Enrique Peña Nieto, además de una decena de súper delegados. Todo, indudablemente, relacionado con las elecciones de 2021, en las que el PAN aspira a ganar las gubernaturas de Querétaro y Campeche, mientras Morena quiere todas las canicas, es decir: los 15 estados que renuevan Ejecutivo. Es lo que está en juego. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- La jugada. Si Francisco Domínguez Servién logra librar la aduana del escrutinio financiero al que seguramente está siendo sometido desde el gobierno federal, se convertiría en el más fuerte

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 2019

aspirante a la presidencia nacional del PAN, que dejará Marko Cortés en 2021. Máxime, si mantiene a Querétaro como uno de los pocos bastiones panistas. Y a partir de ahí, el cielo es el límite. (PA 2)

GOBERNADORES Y LA CNDH

En la antigüedad, ante cuestiones difíciles, se iba a consultar al Oráculo de Delfos, entre otros poderes mágicos, y se observaba con veneración y respeto esto. Hoy, todavía, se jura ante la Biblia y, en otros casos ante la Constitución, como sucede en México. El Presidente Andrés Manuel López Obrador, respeta y reconoce a todos los gobernadores de los Estados y lo propio hace con todos los órganos de gobierno donde éstos ejercen sus funciones, así como a las autoridades constituidas con apego a derecho y que él no ha nombrado, lo mismo que a las designaciones del mismo, rimando con Hegel y su lógica jurídica. Hoy estamos frente a una “realidad” distinta a la que emerge del Estado de Derecho y al libre desenvolvimiento de las fuerzas políticas y de sus principales actores. ¿Cómo cual y qué fisonomía social presentan? Que las distintas fracciones de la oposición política, habiendo perdido la elección federal reciente a nivel de los Poderes Federales, llámese Poder Ejecutivo, Poder Legislativo y de las facultades de esto derivan, en donde por fuerza se incluye al poder judicial; sin embargo, se utilizan diversos mecanismo y artimañas, más o menos legales, o que así parezcan, se intenta obstruir el libre ejercicio constitucional del Poder Ejecutivo Federal, en todas las esferas de sus atribuciones y competencias. Esta práctica viciosa se ha extendido hasta dentro de las esferas del poder legislativo, en donde las representaciones legislativas de la oposición minoritaria, formulan objeciones, las que se les ocurran y las que están a su alcance, para viciar las determinaciones legislativas que se tomen en ambas Cámaras, la de Senadores y la de Diputados, de manera que ésta no puedan concurrir al ejercicio de su poder que la Constitución estatuye como tal y que para el ejercicio de su soberanía se divide así y azas en tres poderes. Pues ese mismo vicio, aparte de otras valoraciones constitucionales y políticas se ha extendido, según se ve por declaraciones de una parte de los gobernadores de los Estados, ha alcanzado hasta algunos mandatarios locales y agrupamientos ocasionales formales de presidentes, sin siquiera acuerdo de sus respectivas legislaturas locales y menos de los respectivos cabildos. Una caricaturesca nueve “guerra de los pasteles”, como aquel reclamo que hiciera un banquero francés al gobierno de Juárez y que la potencia tomara como pretexto de intervención extranjera en México. De pronto un gobernador de una entidad y un grupo de gobernadores del PAN, deciden que no reconocerán a la titular de la COMISION DE LOS DERECHOS HUMANOS, PORQUE SEGÚN SU DECIR FUE ELECTA FRAUDULENTAMENTE. ¿Tienen facultades jurisdiccionales quienes así pretenden pronunciarse sobre una cuestión que no les compete y que no está sometida a su “Soberanía”? Así lo han decidido y así lo declaran y ratifican una y otra vez. ¿rompen el orden constitucional de facto por sus pistolas? ¿Qué dirían si un órgano colegiado, legislativo o no, desconociera las determinaciones que a ellos compete tomar y decidir? El artificioso diferendo todavía adquiere perfiles más absurdos, cuando parte de los integrantes de una de las Cámaras, concurriendo con un particular, pretenden recurrir a un órgano electoral federal (PJEf), pretendiendo que éste se inmiscuya, sin competencia, frente a lo resuelto, mal o bien, por el poder de la Cámara de Senadores de su competencia y la parte que es asunto del titular del Poder Ejecutivo. La subjetividad política desbordada y la ignorancia constitucional corren parejas y a ello concurrimos los medios y los opinadores sin mucho rigor y a vuela máquina. OTRA VEZ LA MISMA HISTORIA SE REPITE COMO FARSA OPOSICIONISTA DE QUINTA, NO DE CUARTA. ¿QUÉ REY, NO QUE REALIDAD CONSTITUCIONAL LOS AMPARA? ACASO LOS ORACULOS DE SAN VICENTE O SAN FELIPE TRAGA TUERCAS. (PA)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**